
APÓS MENSAGENS 

Aluna denuncia assédio 
sexual sofrido em academia 
de vereador de Monte Mor

Uma denúncia de 
assédio ocorrido 
na academia Pa-
vão, de proprie-
dade do vereador 
de Monte Mor, 
Fábio Rabeche-
ni (PDT), causou 
polêmica nas re-
des sociais nesta 
quinta-feira (19). 
A aluna Giovana 
Scaranello usou 
as redes sociais 
para denunciar 
o assédio sofri-
do, segundo ela, 
por um aluno do 
estabelecimento. 

PÁGINA 08

SERVIÇOS RESTABELECIDOS CONDIÇõES LEGAIS 

Prefeitura de Hortolândia sofre 
invasão de hacker nesta 3ª feira  

Dirceu Dalben tem candidatura 
deferida a prefeito de Paulínia

divulgaçãoA Prefeitura de Horto-
lândia sofreu uma inva-
são hacker (acesso não 
autorizado a um sistema 
de computador ou rede 
de computadores através 
de meios ilícitos) na rede 
da administração, nesta 
terça-feira (17). A Secre-
taria de Planejamento 
Urbano e Planejamento 
Estratégico de Hortolân-
dia informou que na ma-
nhã da última terça-fei-
ra, identificou uma inva-
são hacker em computa-
dores conectados à rede 
interna da administra-
ção municipal.    PÁGINA 05

A Justiça Eleitoral de Pau-
línia decidiu nesta quarta-
-feira (18), pelo deferimen-
to do pedido de registro 
de candidatura de Dirceu 
Dalben (Cidadania), para 
concorrer ao cargo de pre-
feito nas eleições munici-
pais de outubro. O proces-
so, que envolveu uma sé-
rie de impugnações, gerou 
grande expectativa entre 
os eleitores e apoiadores do 
candidato. Os argumentos 
apresentados se concen-
traram em supostas irre-
gularidades na documen-
tação e em alegações de 
inelegibilidade.        PÁGINA 06

Computadores da rede interna da administração
municipal foram afetados pelo ataque hacker Justiça Eleitoral acatou defesa apresentada pelo candidato

Mulheres vítimas de violência 
vão receber Auxílio Aluguel 
pelo Creas em Hortolândia PÁG. 03

Polícia Militar prende suspeito 
por tráfico na Vila Soma           PÁG. 09

Registro de candidatura de 
Edson Moura é negado      PÁG. 06

INCLUSÃO E SEGURANÇA 

EM FLAGRANTE 

PREFEITURA DE PAULíNIA 

Hortolândia ganha 40 mil 
eleitores em quatro anos e 
pode ter 2º turno em 2028
Mantendo o atual ritmo de crescimento, cidade deve ultrapassar a marca 
dos 200 mil eleitores aptos a votar nas próximas eleições municipais  PÁG.07

TRADIÇÃO BENEFICENTE 

divulgação

A Prefeitura de Nova Odessa e a Aeano (Associação das Entidades Assistenciais 
de Nova Odessa) confirmaram a realização da 36ª Festa das Nações Beneficente 
nos dias 11, 12 e 13 de outubro, durante o final de semana do feriado de Nossa Se-
nhora Aparecida e do Dia das Crianças. Já estão confirmados shows de Sâmi Rico 
e Leo Maia – além de artistas locais e da região.                                                     PÁGINA 05

Nova Odessa confirma 
Festa das Nações em outubro
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Giovana Scaranello usou as redes
sociais para fazer denúncia e alerta 

arQuivo | triBuNa liBeral

Atuais candidatos à Prefeitura de Hortolândia devem vivenciar a última eleição com primeiro turno no município
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Os incêndios que esta-
mos acompanhando em 
2024 são, em parte, de-

vidos a eventos naturais e, em 
parte, por ação dos seres hu-
manos. A questão se as mudan-
ças climáticas têm a ver com o 
que está acontecendo não é uma 
pergunta com resposta simples. 
Isto porque os incêndios que ve-
mos acontecer no Brasil (e no 
mundo) fazem parte de um pro-
cesso que se repete constante-
mente. Só no Cerrado brasilei-
ro, já se sabe, a partir de análi-
ses do carvão armazenado em 
solos profundos, que há incên-
dios se repetindo há mais de 30 
mil anos. Sempre há incêndios, 
esteja ou não o ser humano pre-
sente, pois o material produzido 
no Cerrado por uma ou mais es-
tações secas fica na superfície 
e, se a região for propensa a ter 
tempestades elétricas, a ignição 
ocorre naturalmente.

Há também a regra do 30-30-
30, ou seja, temperatura acima 
de 30 graus num momento em 
que a umidade seja menor do 
que 30% e vento acima de 30 
km/h. Portanto, uma vez que 
condições como estas estejam 
vigentes, basta a ignição, que 
pode ser um raio ou uma bitu-
ca de cigarro atirada de um au-
tomóvel trafegando por uma es-
trada ao atravessar, digamos, 
uma região de plantação de 
cana. O ponto principal está, 
portanto na ignição. Não temos 
(ainda) como controlar as tem-
pestades elétricas, mas não ati-
rar a bituca de cigarro é algo 
muito fácil de evitar. Esses dois 
meios de ignição são acidentais. 
Há um terceiro, que está rela-
cionado à psicologia. Segundo 
me contou um bombeiro que 
combate incêndios em São Pau-
lo, algumas pessoas têm proble-
mas psicológicos, ou seja, são 
incendiárias e precisam de tra-
tamento. Outros são realmente 
criminosos e causam incêndios 
para prejudicar outras pessoas 
ou por dinheiro.

Os grandes incêndios ocor-
rem quando o sistema fica mui-
to tempo sem queimadas. Nes-
ses casos, uma vez que o incên-
dio é iniciado, se espalha muito 
rápido e é extremamente difícil 
de controlar. Foi por isso que os 
ocupantes das regiões de Cer-
rado, muito antes dos europeus, 
foram desenvolvendo técnicas 
de queima controlada, atuando 
para diminuir a biomassa e com 
isso evitar os grandes incêndios.

O bioma que queima mais fácil 
é o Cerrado, pois há muita palha 
(gramíneas secas). Mas este tipo 
de fogo é rápido e não permite ao 
calor penetrar muito no solo. Isto 
é importante, pois muitas plan-
tas do Cerrado desenvolveram 
sistemas com órgãos subterrâ-
neos que brotam depois do fogo. 
Se a penetração do calor for mui-
to profunda, pode matar grande 
parte das plantas, e o Cerrado irá 
rebrotar somente com as sobre-
viventes, demorando muito mais 
para regenerar. Por isso, quando 
não há queimadas controladas 
(como fazem os povos originários 
há muito tempo), grandes incên-
dios ocorrem e é aí que o desas-
tre é muito grande, com perda de 
plantas, animais e danos até aos 
microrganismos do solo, sem fa-
lar dos moradores da região. No 
Pantanal, há fisionomias de Cer-
rado, e também raios, o que ser-
ve como ignição e leva aos incên-
dios. As matas ciliares, cheias de 
árvores e com jeito de floresta, no 
período seco acabam queiman-
do também.

Já na Mata Atlântica e Amazô-
nia, queimar é bem mais difícil 
por causa da umidade que rara-
mente cai abaixo de 30%. Mas se 
a seca for muito forte, podemos 
ter queimadas em florestas tam-
bém. Aí o desastre é maior ain-
da, pois a recuperação demora 
bem mais. Pode durar décadas 
até que a floresta se regenere.

Em regiões onde temos frag-
mentos de florestas, como no Es-
tado de São Paulo, o problema é 
que as queimadas que pegam a 
cana podem invadir fragmentos 
de florestas, causando a perda 
do pouco que nos reta.

Já aprendemos que há uma 
ordem nos compostos que vão 
queimando e que tudo depende 
de quanta energia há no proces-
so de queima. Isso é importante, 
pois há fogos que são rápidos e 
outros mais demorados. Se pe-
gar fogo em troncos de árvores, 
principalmente as que têm re-
sinas, pode queimar por muito 
tempo e impedir ações efetivas 
para deter o incêndio.

Conforme as plantas vão quei-
mando, primeiro saem os mate-
riais voláteis, que vão reagindo 
e se transformando em outras 
moléculas, muitas delas subs-
tâncias prejudiciais à saúde, in-
clusive cancerígenas. Os mate-
riais que exigem mais energia pa-
ra queimar acabam mandando 
material mais grosso (partícu-
las maiores) para a atmosfera e, 

dependendo das correntes de ar, 
podem sair lá da Amazônia ou 
mesmo da Bolívia e chegar ao Su-
deste do Brasil. Se não chover, to-
do esse material fica suspenso no 
ar e aí é que se forma essa gran-
de “nuvem de fumaça” que es-
tamos vendo em vários lugares 
do Brasil. Quem sofre, nesse ca-
so, são os nossos pulmões, os dos 
outros animais e até as plantas, 
que podem ter seus processos fi-
siológicos alterados por compos-
tos presentes na fumaça.

Em 2019, tivemos um episódio 
de “chuva preta” que escureceu 
o céu de São Paulo em plena luz 
do dia e trouxe material particu-
lado na direção da cidade. Ago-
ra, este mesmo fenômeno está 
ainda mais amplo e sendo visto 
em Porto Alegre. O material par-
ticulado que veio parar em São 
Paulo carregou desde partículas 
pequenas até pedaços de plan-
tas. Esses materiais vão caindo 
onde chove e transferindo a po-
luição do ar para a água.

Até agora falei do fogo co-
mo algo que tem parte natural 
e parte humana no caso da ig-
nição. Mas as atividades huma-
nas vão mais longe. O aumento 
de temperatura devido às mu-
danças climáticas globais vem 
se tornando um fator importan-
te na ampliação dos focos de in-
cêndio no Brasil e no mundo.

Para entender esse lado da 
ação humana, é útil compreen-
der como as variações climáticas 
podem se combinar na forma 
de uma “tempestade perfeita” 
(caso do Rio Grande do Sul, por 
exemplo). O papel do aumento 
de temperatura relacionada às 
ações humanas vem ficando ca-
da vez mais importante e se tor-
nando o vilão dos vilões do cli-
ma. Um exemplo é que a ciência 
já aponta para o fato de que o au-
mento de temperatura no Cer-
rado poderia ter potencial para 
eliminar o “ponto de orvalho”, 
que é o que umedece tudo de 
manhã. Sem umidade no solo, 
perde-se uma das últimas bar-
reiras para atenuar os efeitos da 
queimada e, com isto, a perda de 
biodiversidade pode ser enorme.

Em locais como a Amazônia 
e a Mata Atlântica, o “ponto de 
orvalho” ainda não seria afeta-
do, a não ser nas bordas dessas 
florestas. E se pegar fogo numa 
onda de seca muito forte, co-
mo esta de 2024 – ou, pior ain-
da, como a de 2013/2014, quan-
do não choveu no verão – aí te-
remos incêndios de dimensões 

ainda maiores do que os que es-
tamos vendo agora.

Tudo isso se relaciona com a 
situação de “tempestade perfei-
ta”: clima “adequado” para o fogo 
(30-30-30), raios, psicologia social 
e mudanças climáticas. Esta é a 
condição incendiária que esta-
mos vivendo em 2024 no Brasil.

Não bastassem os problemas 
apontados acima, podemos ter 
consequências igualmente ca-
tastróficas na nossa economia. 
Isto porque incêndios de gran-
des proporções podem afetar 
negativamente a nossa agricul-
tura, atividade de grande impor-
tância econômica para o Bra-
sil. Aí tem vários ângulos pelos 
quais podemos olhar. O material 
particulado age negativamente 
(diretamente) sobre as plantas, 
causando efeitos tóxicos.

Ainda sabemos pouco sobre 
como as substâncias produzidas 
pela queimada podem agir. Há 
inúmeras hipóteses. Uma delas 
é que compostos como etileno, 
que é um hormônio vegetal, pos-
sam causar “confusão” na pro-
dução de frutos e no “amadure-
cimento” da cana no campo. O 
material particulado também 
tapa o Sol e diminui a fotossín-
tese. Se esse material ficar muito 
tempo suspenso no ar e as plan-
tas “perderem” várias semanas 
de fotossíntese, pode até haver 
impacto na produção agrícola de 
plantas como soja, milho e ca-
na, os carros-chefes do sistema 
de produção agrícola brasileiro.

No meu laboratório temos tra-
balhado com plantas de soja cul-
tivadas em alto CO2 em combi-
nação com seca e alta temperatu-
ra. Já vimos que o efeito do CO2, 
que parecia benéfico, quando 
combinado com os dois estres-
ses, torna a produção de semen-
tes negativa. Juntando tudo isso 
com a fumaça e menos fotossín-
tese, é possível que a produção 
possa ser, sim, afetada. Se não 
for neste ano será no próximo, ou 
ainda no outro ano, já que, com 
as mudanças climáticas, a situa-
ção tende a ficar cada vez pior.

Se a situação piorar muito, as 
preparações que fizermos po-
derão se tornar o que chama-
mos “enxugar gelo”, já que não 
teremos como controlar os in-
cêndios, o que pode criar uma 
situação realmente caótica. 
Apesar dos frequentes alertas, 
os governos têm dado respos-
ta muito lenta com planos que 
atenuem os efeitos catastróficos 
que temos presenciado.

As várias faces dos incêndios no Brasil
Marcos Buckeridge  é professor do Instituto de Biociências da USP/Jornal da USP

Você já parou para 
pensar nos inú-
meros benefícios 

que as árvores propor-
cionam? Para começar, 
elas oferecem sombra, 
reduzem o calor e me-
lhoram a qualidade do ar. 

Considerando os extremos 
climáticos que o Brasil vem en-
frentando, estes já seriam mo-
tivos suficientes para celebrar 
a importância das árvores, em 
especial neste 21 de setembro, 
Dia da Árvore. Mas elas ofere-
cem muito mais.

As árvores embelezam o am-
biente, diminuem a poluição 
sonora, absorvem o gás carbô-
nico, aumentam a biodiversi-
dade, absorvem as águas das 
chuvas, reduzindo os riscos de 
enchentes, e diminuem o nível 

de estresse das pessoas, 
entre outros benefícios.

A data foi instituí-
da para conscientizar a 
população sobre a im-
portância da preserva-
ção das árvores e o seu 

papel fundamental na vida do 
planeta. O 21 de setembro foi 
escolhido para coincidir com a 
chegada da primavera no He-
misfério Sul. 

As queimadas que se alas-
traram pelo país, destruindo 
biomas, queimando árvores e 
matando animais, afetaram di-
retamente os seres humanos, 
principalmente com a piora da 
qualidade do ar. Este triste ce-
nário só reforça a urgência de 
uma conscientização maior so-
bre a necessidade de proteger o 
meio ambiente.

O reflorestamento é aponta-
do por especialistas como uma 
estratégia eficaz para promover 
a regeneração ambiental e con-
ter os efeitos do aquecimento 
global. Mas há também uma sé-
rie de outras ações que ajudam 
o meio ambiente. Plantar uma 
árvore, denunciar queimadas 
ilegais, não jogar lixo na rua e 
ajudar entidades que promo-
vam a preservação da nature-
za são algumas formas de con-
tribuir com a preservação do lo-
cal em que se vive. 

Na Gencons Empreendimen-
tos, a natureza está presente em 
todos os projetos. A arborização 
tem papel de destaque no paisa-
gismo porque entendemos que a 
conexão com a natureza faz to-
da a diferença na qualidade de 
vida das pessoas.

Para isto, contamos com uma 
estufa exclusiva, criada para for-
necer as plantas, inclusive frutí-
feras, para cada projeto. Funcio-
na como uma espécie de berçá-
rio de mudas, que também são 
doadas aos clientes e colabora-
dores. Entre as doações e plantio 
nos empreendimentos, a estufa 
já forneceu mais de 50 mil mu-
das de plantas. São espécies que 
contribuem com o paisagismo 
e com o bem-estar do dia a dia 
dos moradores, transformando 
os espaços no mundo em um lu-
gar mais próspero para constru-
ção dos nossos sonhos. 

Estas são algumas das inicia-
tivas que adotamos para reforçar 
nosso compromisso com o meio 
ambiente. Para nós, a natureza 
é protagonista e o Dia da Árvo-
re merece ser celebrado sempre. 
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Dia da Árvore e a preservação do meio ambiente
Ernesto Donizete Moda  é fundador e diretor da Gencons Empreendimentos
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Prefeitura 
de Hortolândia 
sofre invasão 
de hackerCidades

Mulheres residentes em 
Hortolândia, vítimas de 
violência doméstica, pode-
rão contar com um apoio a 
mais do Poder Público, a 
partir de agora – o Auxílio 
Aluguel, no valor de R$ 500 
por seis meses, podendo ser 
prorrogado por igual perío-
do uma única vez. A Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social do mu-
nicípio, aderiu, nesta ter-
ça-feira (17), ao Programa 
da Secretaria de Desenvol-
vimento Social do Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, voltado a estas vítimas. 

Segundo informe do 
programa, trata-se de ‘um 
apoio financeiro temporá-
rio para assegurar o direito 
da mulher a ter um espa-
ço de proteção fora do al-
cance do agressor’. A soli-
citação do benefício deve-
rá ser realizada via CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializada de Assistência 
Social). Uma vez aprova-
do, o auxílio será pago pe-
lo Estado de São Paulo, por 
meio de poupança social 

no Banco do Brasil, seja de 
forma digital, pelo celular, 
seja em qualquer agência 
da instituição.

O benefício, que é regu-
lamentado pela resolução 
28/2024, está previsto na 
lei estadual de fevereiro de 
2023; no decreto 68.371, de 
março de 2024, e em suas 
posteriores alterações. A 
documentação também 
traça o perfil da beneficiá-
ria do programa.

Confira abaixo 
os Critérios
• Ter renda familiar an-

terior à separação de até 2 
(dois) salários-mínimos;

• Ter medida protetiva 
expedida de acordo com a 
Lei federal n° 11.340, de 7 
de agosto de 2006 - Lei Ma-
ria da Penha, por órgão do 
Poder Judiciário estadual;

• Ter domicílio no Esta-
do de São Paulo;

• Comprovar a situação 

Mulheres vítimas de violência poderão 
receber Auxílio Aluguel em Hortolândia

Apoio financeiro assegura o direito da mulher a ter 
um espaço de proteção fora do alcance do agressor

divulgação
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Projeto de compostagem é 
destaque no Dia Municipal do 
Meio Ambiente em Elias Fausto
Palestras e distribuição gratuita de composto orgânico produzido por estudantes, por meio do 
reaproveitamento de resíduos de frutas, verduras, legumes e poda de árvore, marcaram a data

O projeto de composta-
gem de resíduos orgânicos 
do Consimares (Consórcio 
Intermunicipal de Mane-
jo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de 
Campinas) foi destaque em 
Elias Fausto, no Dia Muni-
cipal do Meio Ambiente, 
comemorado, no sábado 
(14). Além de palestras so-
bre o processo de compos-
tagem, foram distribuídos 
à comunidade cerca de 1 
mil saquinhos de compos-
to orgânico produzidos pe-
los alunos da Escola Mu-
nicipal Aparecida do Car-
mo Maschietto, por meio 
do reaproveitamento de re-
síduos de legumes, frutas, 
verduras e resíduos de po-
da das árvores da cidade.

De acordo com a biólo-
ga Juliana Clauss, coorde-
nadora do projeto do Con-
simares, a primeira pales-
tra foi realizada na escola, 
localizada no distrito de 
Cardeal. A atividade reu-
niu pais, alunos, professo-
res e funcionários da Esco-
la. A outra palestra aconte-
ceu no Ginásio de Espor-
tes de Elias Fausto com a 
participação de professores 
da rede pública de ensino. 
Cerca de 400 pessoas pres-
tigiaram os eventos.

Presidente do Consimares, Maurício Baroni, participou das atividades com estudantes da rede municipal

divulgação
beth soares  l  rEgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Quem participou dos 
eventos levou para casa 
uma embalagem com 500 
gramas do composto or-
gânico produzido pelos 
alunos para enriquecer o 
solo de hortas e jardins. 
Nesta primeira etapa do 
projeto, foram produzi-
dos 2.500 quilos de com-
posto natural.

“Com essa ação de edu-
cação ambiental, 4 mil qui-
los de resíduos orgânicos 
trazidos das cozinhas das 
casas dos estudantes, além 
dos resíduos de poda de ár-
vore gerados no município, 
deixaram de ser destinados 
aos aterros sanitários”, as-
sinala Juliana.

A leira de compostagem 
foi montada no pátio da 
escola. Para trazer os resí-
duos orgânicos de casa, os 
estudantes receberam bal-
dinhos de cinco litros, com 
tampa, fornecidos pela em-
presa Corpus Saneamento.

Por meio de palestras 
educativas sobre o proces-
so de compostagem, os alu-
nos aprenderam a fazer a 
separação correta dos re-
síduos orgânicos em casa.

Após o processo de com-
postagem, o composto or-
gânico é peneirado, ensa-
cado e etiquetado pelos 
próprios alunos.

Em Elias Fausto, o pro-
jeto de compostagem do 
Programa Recicla Jun-
to Consimares é realiza-
do com apoio da Prefeitu-
ra, alunos, professores e da 
empresa Corpus de Sanea-
mento e Obras.

Na primeira etapa, a ati-
vidade envolveu estudantes 
dos sextos, sétimos, oitavos 
e nonos anos. Neste mês, 
o projeto de compostagem 
recomeçou com alunos dos 
quartos e quintos anos. Ao 
todo, 500 alunos terão par-
ticipado do projeto até o fi-
nal deste ano.

Segundo Juliana, que 
ministrou as palestras, 
durante os eventos, os 
convidados conheceram, 
por meio de slides, todas 
as etapas do processo de 
compostagem realizado 
com os estudantes. Pai-
néis de fotografias e recor-

tes de reportagens publi-
cadas sobre a ação de edu-
cação ambiental também 
ilustraram o trabalho.

O presidente do Consi-
mares, Maurício Baroni, 
prefeito de Elias Fausto, fez 
questão de participar das 
atividades em comemora-

ção ao Dia Municipal do 
Meio Ambiente. Ele desta-
cou a importância da des-
tinação correta de resíduos.

“Estudos do Consimares 
mostram que os resíduos 
orgânicos são responsáveis 
por mais de 50% do volume 
de tudo que chega aos ater-

ros sanitários. Muita gente 
não sabe que esses resíduos 
podem ser reaproveitados 
e transformados em com-
posto orgânico. O projeto 
de compostagem do Con-
simares tem o objetivo de 
ensinar isso à comunidade 
escolar”, comentou Baroni.

de vulnerabilidade, nos ter-
mos do artigo 2°, inciso IV, 
da Lei n° 17.626, de 7 de fe-
vereiro de 2023 (IV - com-
provar estar em situação de 
vulnerabilidade, de forma 
a não conseguir arcar com 
suas despesas de moradia).

Entre as responsabilida-
des da Secretaria de Esta-

do de Desenvolvimento 
Social está a de conceder o 
auxílio. Já à Prefeitura ca-
berá cadastrar a beneficiá-
ria que solicite o benefício 
e validar as informações 
necessárias para atendi-
mento aos critérios para 
a concessão do aluguel, 
via Sistema Informatiza-

do; emitir relatórios; orien-
tar as beneficiárias em re-
lação às formas de aces-
so ao pagamento; garan-
tir o acompanhamento so-
cioassistencial da benefi-
ciária; avaliar o pedido da 
beneficiária para prorro-
gação do auxílio; e moni-
torar o auxílio.

Da redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Segundo o diretor de As-
sistência Social, Jesus José 
Ribeiro da Costa, a legisla-
ção e as orientações técni-
cas não estabelecem cotas 
por município. Neste caso, 
o entendimento dos gesto-
res locais é que, estando a 
vítima dentro dos critérios 
do Programa, deverá ser 
contemplada. 

“O Protocolo Mulher Vi-
va, de atendimento à mu-
lher em situação de violên-
cia no Estado de São Paulo, 
tem por objetivo dar supor-
te aos municípios no aten-
dimento à mulher vítima 
de violência doméstica, ga-
rantindo que estejam segu-
ras, com saúde e que con-
quistem sua autonomia fi-
nanceira. Ter acesso a uma 
moradia é um passo super 
importante para o rompi-
mento do ciclo da violência. 
Muitas mulheres ficam pre-
sas a esse tipo de situação, 
muito pela dependência fi-
nanceira do cônjuge”, disse.

“Outros aspectos traba-
lhados pelo município são: 
a inserção em programa 
de capacitação e/ou quali-
ficação profissional, colo-
cação no mercado de tra-
balho, acompanhamento 
nas políticas de Saúde e As-
sistência Social, bem como, 
as demais políticas públi-
cas do município, de mo-
do a garantir os direitos da 
mulher e de seus familia-
res”, acrescentou o diretor.

solicitação 
do benefício deve 

ser realizada 
por meio do 

CrEas
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Prefeitura e entidades 
confirmam realização 
da Festa das Nações de 
Nova Odessa em outubro 
Serão dez países “representados” por entidades locais; já estão confirmados 
shows de Sâmi Rico e Leo Maia – além de artistas locais e da região 

A Prefeitura de Nova 
Odessa e a Aeano (Asso-
ciação das Entidades As-
sistenciais de Nova Odes-
sa) confirmaram a realiza-

ção da 36ª Festa das Nações 
Beneficente nos dias 11, 12 
e 13 de outubro, durante o 
final de semana do feria-
do de Nossa Senhora Apa-
recida e do Dia das Crian-
ças. Já estão confirmados 
shows de Sâmi Rico e Leo 

Maia – além de artistas lo-
cais e da região.

A marca da edição deste 
ano, patrocinadores, cardá-
pios, programação musical 
completa e nomes das em-
baixatrizes devem ser divul-
gados nos próximos dias pe-

la organização. O recinto da 
Festa, com total seguran-
ça, vai ser montado nova-
mente na Praça dos Três Po-
deres, na Avenida João Pes-
soa, 777, Centro. O estacio-
namento de veículos acon-
tece nas ruas adjacentes.

evento terá entrada gratuita, além de segurança e fechamento do recinto para garantir o conforto do público

divulgação
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Como em anos anterio-
res, a realização da Festa 
das Nações é feita de for-
ma conjunta entre o mu-
nicípio e Aeano. Todos os 
valores arrecadados com 
as vendas dos pratos típi-
cos dos países represen-
tados ficam para as enti-
dades participantes. Nes-
te ano, o público vai ter op-
ções de pratos típicos de 
dez países, cada um repre-
sentado por uma entidade 
assistencial da cidade.

Como nos últimos anos, 
a Comunidade Geriátrica 
(o “Lar dos Velhinhos” de 
Nova Odessa) aposta na 
culinária do Brasil; o Lions 
Club defende a bandei-
ra dos EUA (Estados Uni-
dos da América); a Apada-
no (Associação dos Pais e 
Amigos dos Deficientes 
Auditivos) traz a culiná-
ria de Portugal; a Apae re-
presenta as cores da Itália; 
a Casa Abrigo Casulo vol-
ta a representar a Argenti-
na; a ONG Casa Mais “de-
fende” o Havaí; a AAANO 
(Associação Amigos dos 
Animais) vai representar 
a Austrália; o SOS (Serviço 
de Orientação e Solidarie-
dade, a “Guardinha” da ci-
dade) traz o México; a Ava-
no (Associação dos Vicen-
tinos), a culinária milenar 
da China; o Rotary Clube 
de Nova Odessa represen-
ta a Alemanha; e o Centro 
Cultural Leto (antiga AB-
CL), é claro, a Letônia.

O evento contará nova-
mente com entrada gra-
tuita, como acontece des-
de 2022, além de seguran-
ça e fechamento do recin-
to – para garantir o con-
forto e segurança do pú-
blico presente. Na sexta-
-feira, dia (11), o recin-
to e as barracas abrem às 
19h. No sábado, às 18h, e 
no domingo, tem o tradi-

cional almoço a partir das 
12h – e uma programação 
que continua ao longo de 
toda a tarde e noite.

Outra medida que re-
cebeu elogios nas edições 
mais recentes será repeti-
da: a praça de alimenta-
ção coberta com mesas e 
cadeiras, que complemen-
ta o próprio espaço inter-
no das barracas das en-
tidades. Voltando à cida-
de, o Parque do Amigui-
nho promete trazer mais 
de dez atrações, incluin-
do brinquedos tradicionais 
como Barco Viking, Sam-
ba, Carrinhos Bate-Bate e 
Space Loop, entre outros.

“É o terceiro ano conse-
cutivo em que a Festa vol-
ta a acontecer presencial-
mente, o segundo com o 
Parquinho, que também 
era algo tradicional. Além 
dos shows, estamos prepa-
rando uma grande progra-
mação de palco, incluindo 
apresentações de artistas 
e talentos locais, inclusive 
na área da Dança – além, é 
claro, de reservarmos es-
paço para músicos locais 
no nosso palco”, comentou 
o responsável pelo Depar-
tamento de Cultura e Tu-
rismo da Prefeitura, Lucas 
Camargo.

“As entidades preten-
dem fazer uma Festa com 
muita alegria, muita diver-
são, com o melhor da gas-
tronomia de cada país. A 
arrecadação da Festa das 
Nações ajuda e muito o 
caixa de todas as entida-
des participantes, ainda 
mais por ser final de ano. 
É um reforço para que elas 
possam continuar prestan-
do esse bom serviço para a 
população de Nova Odes-
sa. Aguardamos nova-
mente um grande públi-
co”, completou o presiden-
te da Aeano, Carlos Pinotti.

Neste período, o risco de  
incêndios florestais aumenta.

Faça sua parte e evite queimadas.

Provocar incêndio é crime.
Saiba como evitar:
www.spalerta.sp.gov.br

ESTIAGEM

HIDRATE-SE!

EM CASO DE EMERGÊNCIA, AVISE
IMEDIATAMENTE A DEFESA CIVIL (199)
OU O CORPO DE BOMBEIROS (193).

PARA RECEBER ALERTAS METEOROLÓGICOS EM TEMPO REAL  

E TER ACESSO A DICAS DO QUE FAZER DIANTE DE DESASTRES, BAIXE O 

APLICATIVO “ALERTA SP”, DISPONÍVEL NA PLAY STORE E NA APP STORE.

UMEDEÇA O AMBIENTE COM
TOALHAS MOLHADAS E
RECIPIENTES COM ÁGUA.

EVITE FAZER EXERCÍCIOS FÍSICOS 
QUANDO O AR ESTIVER MUITO 
SECO. DURANTE ESTE PERÍODO, É 
IMPORTANTE CUIDAR DA SUA SAÚDE.

ECONOMIZE ENERGIA ELÉTRICA.
EM DIAS QUENTES, COLOQUE SEU CHUVEIRO 
NA POSIÇÃO VERÃO, DIMINUINDO EM ATÉ 30% 
O CONSUMO DE ENERGIA.

EVITE ACENDER FOGUEIRAS
OU REALIZAR QUALQUER
TIPO DE QUEIMADA.

NÃO JOGUE CIGARROS OU
FÓSFOROS ACESOS ÀS
MARGENS DAS RODOVIAS.

NÃO SOLTE BALÕES. ALÉM DE SER
CRIME, PODE CAUSAR INCÊNDIOS E
DANOS IRREPARÁVEIS À NATUREZA.

CUIDE DO MEIO AMBIENTE 

CUIDE DA SUA SAÚDE 
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Aluna de academia 
de vereador 
denuncia assédio  
em Monte Mor Cidades

Na noite desta quarta-
-feira (18), a Romu (Ron-
da Ostensiva Municipal) 
de Hortolândia apreendeu 
um adolescente de 14 anos 
conduzindo uma motoci-
cleta irregular no Parque 
do Horto. O veículo, sem 
placa e com baixa perma-
nente, chamou a atenção 
da equipe durante patru-
lhamento preventivo pe-
la avenida José Augusto 
de Araújo.

Os agentes avistaram dois 
suspeitos em uma motoci-
cleta transitando na contra-

mão da via. Ao perceberem 
a aproximação da viatura, 
os ocupantes tentaram fu-
gir, mas acabaram perden-
do o controle do veículo ao 
tentar passar pelo canteiro 
central da avenida, resul-
tando em uma queda.

O condutor conseguiu 
fugir a pé, mas o garupa, 
de 14 anos, foi apreendi-
do e conduzido ao Plan-
tão Policial para esclareci-
mentos. No local, o dele-
gado de plantão tomou co-
nhecimento dos fatos e de-
terminou o registro de um 
boletim de ocorrência. Em 
seguida, o adolescente foi 
liberado para a mãe.

Romu apreende adolescente de 14 anos 
com moto sem placa em Hortolândia

PARQUE DO HORTO

Guardas municipais da Romu detiveram um dos suspeitos após queda da moto na fuga 
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Prefeitura de Hortolândia sofre invasão 
de hacker; serviços são restabelecidos

Equipes técnicas agiram rapidamente 
ao detectar a tentativa de invasão; 
varredura minuciosa foi realizada em 
todas as máquinas conectadas à rede 
interna da administração municipal

A Prefeitura de Horto-
lândia sofreu uma invasão 
hacker (acesso não autori-
zado a um sistema de com-
putador ou rede de compu-
tadores através de meios ilí-
citos) na rede da adminis-
tração, nesta terça-feira (17). 

A Secretaria de Planeja-
mento Urbano e Planeja-
mento Estratégico de Hor-
tolândia informou que na 
manhã da última terça-fei-
ra, identificou uma invasão 
hacker em computadores 
conectados à rede interna 
da administração munici-
pal. Em resposta ao inci-
dente, todos os serviços on-
-line e os atendimentos pre-
senciais no Paço Munici-
pal foram temporariamen-
te suspensos para garantir 
a segurança dos sistemas.

Segundo comunicado 
oficial, as equipes técni-
cas da prefeitura agiram 
rapidamente ao detectar 
a tentativa de invasão. Foi 
realizada uma varredura 
minuciosa em todas as má-
quinas de uso individual 
conectadas à rede interna. 
A medida preventiva teve 
como objetivo identificar e 
eliminar qualquer ameaça 
potencial aos sistemas de 
informação da adminis-
tração pública. Após a var-
redura, foi feito um bac-
kup completo dos dados e 
a restauração dos sistemas 
comprometidos.

Apesar do transtorno 
momentâneo, a prefeitu-
ra garantiu que não houve 
qualquer prejuízo ou per-
da de dados sensíveis. “A 
integridade dos dados da 
administração pública foi 
preservada e o problema 
foi solucionado de manei-
ra eficaz e segura”, infor-
mou a Secretaria de Plane-
jamento Urbano e Planeja-
mento Estratégico. O pro-
cesso de restauração dos 
serviços teve início ime-
diatamente após a conclu-
são da varredura, e as ope-
rações no Paço Municipal 
e nos serviços on-line es-
tão sendo retomadas gra-
dativamente.

A Prefeitura de Horto-
lândia ressaltou ainda que 
a invasão não comprome-
teu os serviços essenciais 
à população, e que equi-
pes especializadas conti-
nuarão monitorando a re-
de para evitar novos inci-
dentes. “Estamos tomando 
todas as precauções neces-
sárias para reforçar a segu-
rança cibernética e garantir 
que nossos sistemas conti-
nuem protegidos contra fu-
turas ameaças”, acrescen-
tou o comunicado.

Com o restabelecimen-
to progressivo dos servi-
ços, a administração mu-
nicipal orienta os cidadãos 
a acompanharem as atua-
lizações pelos canais ofi-
ciais para informações so-
bre o retorno completo dos 
atendimentos. 

Serviços on-line e atendimentos presenciais no Paço foram 
temporariamente suspensos para garantir a segurança dos sistemas
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Comerciantes e pres-
tadores de serviço que 
atuam em Hortolândia 
precisam estar atentos 
para não caírem na mais 
recente tentativa de gol-
pe que circula pela ci-
dade. Pessoas mal in-
tencionadas, se dizendo 
servidores da Vigilância 
Sanitária do Município, 
estão ligando para po-
tenciais vítimas, dizendo 
que há denúncias con-

tra elas e que, para en-
viar as “provas da supos-
ta denúncia”, é preciso 
que o comerciante infor-
me o código do aplicati-
vo WhatsApp.

A Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
esclarece que, em nenhu-
ma hipótese, faz conta-
to com comerciantes ou 
prestadores de serviço por 
telefone para tratar de as-
suntos desta natureza. 

Em caso de eventual 
denúncia contra o esta-
belecimento, os fiscais 
sanitários, devidamen-
te identificados com cre-
dencial, visitam pessoal-
mente o local para reali-
zar a vistoria e orientar 
quanto aos procedimen-
tos necessários para sa-
nar eventuais problemas 
detectados. Em caso de 
dúvida, o empreendedor 
poderá solicitar a exibi-

ção desta credencial na 
hora da vistoria. 

Poderá também ligar 
para Vigilância Sanitária, 
por meio do telefone (19) 
3965-1444, ou vir ao de-
partamento, localizado 
no 1º andar do Paço Mu-
nicipal, na avenida Sabi-
na Baptista de Camargo, 
no Jardim Novo Ângulo, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. 

| Da Redação

Prefeitura alerta comerciantes contra golpe 
utilizando nome da Vigilância Sanitária

IRREGULAR
A motocicleta, que se en-

contrava em situação irre-
gular e com restrição de 
circulação, foi apreendi-
da e encaminhada ao pá-
tio municipal. 

A Romu destacou que 
ações de fiscalização e 
abordagens a veículos sus-
peitos serão intensificadas 
na região, especialmente 
com a proximidade do fim 
de semana, quando costu-
ma haver aumento de cir-
culação e de ocorrências 
relacionadas ao trânsito 
irregular.

A Guarda Municipal de 
Hortolândia reforça a im-
portância da colaboração 
da população para a ma-
nutenção da segurança, 
solicitando que informa-
ções sobre práticas ilegais 
sejam comunicadas ime-
diatamente às autoridades.

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l Edifício Veccon 
Prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 

Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220Tribuna Liberal
Tudo que você precisa saber sobre a sua cidade www.tribunaliberal.com.br (19) 99610.9712
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Justiça Eleitoral defere candidatura de 
Dirceu Dalben à Prefeitura de Paulínia

Hortolândia e Engenhei-
ro Coelho terão represen-
tantes no evento que acon-
tecerá entre 25 e 27 em Li-
ma. Empreendedores da re-
gião de Campinas conhece-
rão a 9ª edição da Expoali-
mentaria, feira que desta-
ca a importância dos seto-
res de alimentação, bebidas, 
serviços, máquinas, equipa-
mentos e embalagens. 

Nilcio Freitas, gerente re-
gional do Sebrae-SP (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresa 

de São Paulo), em Campi-
nas comemora que a região 
estará representada em um 
dos mais importantes even-
tos da América do Sul. “As 
empresas são nossas par-
ceiras e vê-las nesse evento 
é de grande valia para Hor-
tolândia, Engenheiro Coe-
lho e toda nossa região.”

Cristian Eduardo Fer-
reira, da Pancremo Pão de 
Queijo, de Hortolândia, irá 
para a Expoalimentaria pe-
la primeira vez e tem gran-
des expectativas. “Espero 
aprender sobre negociação 
internacional, colher infor-
mações sobre o mercado de 

fora do Brasil - principal-
mente, relacionado à cul-
tura e precificação, já que 
cada país tem a sua forma 
de comprar e vender. 

Ele ainda acrescentou 
que será um grande mo-
mento para fazer networ-
king e projeta novidades pa-
ra a Pancremo, futuramen-
te. “Hortolândia é um gran-
de expoente na fabricação 
de pão de queijo e partici-
par desse evento vai permi-
tir uma troca muito valio-
sa de experiência”, afirmou. 

Será a terceira missão 
empresarial, em parceria 
com o Sebrae-SP, de Moni-

ca Ianni, da Massa Palha, de 
Engenheiro Coelho. “Espe-
ro fortalecer a presença da 
marca no mercado nacional 
e, também, no internacio-
nal: esses eventos são mui-
to importantes para ampliar 
redes de contatos, criar si-
nergias com grandes pla-
yers do setor de alimenta-
ção e conhecer as inovações 
e tendências do mercado de 
massas”, avaliou. 

A empreendedora afirma, 
ainda, que essa troca de ex-
periências será essencial pa-
ra trazer novidades à empre-
sa para proporcionar cresci-
mento sustentável. “A pre-

sença da Massa Palha na Ex-
poalimentaria contribui pa-
ra promover a região de En-
genheiro Coelho, valorizar 
a produção local e reforça 
compromisso em oferecer 
produtos de alta qualidade e 
soluções criativas para aten-
der à crescente demanda do 
setor alimentício.”

“A presença do Brasil no 
evento oferecerá uma ex-
celente oportunidade para 
negócios e crescimento do 
mercado para as empresas 
brasileiras, especialmente 
da nossa região, e promo-
verá um aprimoramento no 
intercâmbio comercial en-

Empreendedores da região de Campinas 
estarão na Expoalimentaria Peru 2024

eVentO inteRnaCiOnaL 

O TRE-SP (Tribunal Re-
gional Eleitoral de São 
Paulo) decidiu nesta quar-
ta-feira (18) pelo indeferi-
mento do registro de can-
didatura de Edson Mou-
ra (Avante) à Prefeitura de 
Paulínia. A sentença foi 
proferida pelo juiz eleito-
ral Lucas de Abreu Evan-
gelinos, da 323ª Zona Elei-
toral, e ainda cabe recurso 
ao próprio tribunal.

O pedido de impugnação 
foi apresentado pelo MPE 

(Ministério Público Eleito-
ral), que alegou a existên-
cia de diversas condenações 
criminais, cíveis e eleitorais 
contra o candidato. Essas 
condenações resultaram na 
suspensão de seus direitos 
políticos e/ou inelegibilida-
de, inviabilizando sua can-
didatura. Em sua defesa, 
Moura argumentou que o 
período de inelegibilidade, 
vigente desde 2012, já teria 
sido superado, consideran-
do o prazo de oito anos es-
tabelecido pela legislação.

No entanto, o MPE, 
atuando como impugnan-

te, sustentou que o registro 
de candidatura deveria ser 
indeferido. O juiz Evange-
linos corroborou essa posi-
ção, destacando que a ine-
legibilidade de Moura já 
havia sido reconhecida em 
decisão anterior, de 2022, 
pelo próprio TRE-SP.

A sentença ressalta ain-
da a complexidade das 
ações judiciais envolven-
do Edson Moura e a au-
sência de documentação 
completa e essencial para 
esclarecer as omissões nas 
certidões apresentadas. 
“Se o requerente Edson 

Moura, por estratégia ou 
simples negligência, ins-
trui o registro de candida-
tura com documentação 
insuficiente, não pode ser 
beneficiado com o deferi-
mento do pleito”, afirmou 
o juiz em sua decisão.

Na página de consulta 
de candidatos do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), o 
status de Moura já aparece 
como impugnado. Mesmo 
assim, ele ainda pode re-
correr da decisão. A repor-
tagem não conseguiu con-
tato com o candidato para 
comentar a decisão.

TRE nega registro de candidatura de 
Edson Moura à Prefeitura de Paulínia

edson Moura já aparece como impugnado na página 
de consulta do Tse, mas ainda pode recorrer da decisão

diVeRsas COndenações 
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Juiz responsável pelo caso entendeu que todas as condições legais para o registro da candidatura foram cumpridas, 
não havendo outras informações que comprovem a inelegibilidade, permitindo que ele concorra ao cargo de prefeito 

A Justiça Eleitoral de 
Paulínia decidiu nesta 
quarta-feira (18), pelo de-
ferimento do pedido de 
registro de candidatura 
de Dirceu Dalben (Cida-
dania), para concorrer ao 
cargo de prefeito nas elei-
ções municipais de outu-
bro. O processo, que envol-
veu uma série de impugna-
ções, gerou grande expec-
tativa entre os eleitores e 
apoiadores do candidato.

O pedido de registro 
foi inicialmente questio-
nado por três impugnan-
tes: Priscilla Bittar (PSB), 
a Coligação Du Cazellato 
e Você, e o ex-prefeito Ed-
son Moura (Avante). Os ar-
gumentos apresentados se 
concentraram em supos-
tas irregularidades na do-
cumentação apresentada e 
em alegações de inelegibi-
lidade baseadas em ações 
civis públicas que Dalben 
responde.

Priscilla Bittar alegou a 
ausência de documentos 
essenciais, como a certi-
dão de distribuição cri-
minal para fins eleitorais 
de primeiro grau da Jus-
tiça Estadual. Além disso, 
mencionou que Dalben 

seria inelegível em razão 
de condenações em duas 
ações civis públicas. A can-
didata também apontou 
que, conforme a Constitui-
ção Federal, Dalben esta-
ria inelegível de forma re-
flexa, pois seu filho, Luiz 
Dalben (PSD), é prefeito 
reeleito em Sumaré, o que 
impediria sua candidatu-
ra em Paulínia.

As outras impugnações, 
apresentadas pela Coliga-
ção Du Cazellato e Você e 
por Edson Moura, reforça-
ram os argumentos sobre 
a inelegibilidade com base 
nas mesmas ações apresen-
tadas por Priscilla Bittar.

Em resposta à Justi-
ça Eleitoral, Dirceu Dal-
ben apresentou as certi-
dões faltantes e defendeu 
que as liminares conce-
didas pelos ministros Be-
nedito Gonçalves e Hum-
berto Martins nos proces-
sos citados suspenderiam 
temporariamente os efei-
tos das condenações, per-
mitindo sua candidatura. 
Em relação à inelegibili-
dade ref lexa, argumen-
tou que esta não se apli-
ca a circunscrições elei-
torais diferentes, trazen-
do inclusive decisões judi-
ciais que corroboram esse 
entendimento.

Após a contestação de 
Dalben, os impugnantes 
reiteraram seus argumen-
tos. Eles questionaram a 
validade das liminares, 
alegando que elas não al-
terariam o mérito das con-
denações e que o candida-
to continuaria inelegível.

O Cartório Eleitoral, por 
sua vez, confirmou que to-
dos os documentos exigi-
dos haviam sido apresen-
tados, mas destacou que 
ainda havia a necessidade 
de análise específica sobre 
a inelegibilidade apontada.

Por fim, o Ministério 
Público Eleitoral manifes-
tou-se pelo acolhimento 
parcial das impugnações, 
recomendando o indeferi-
mento da candidatura de 
Dalben.

Apesar das controvér-
sias, o juiz eleitoral Lucas 
de Abreu Evangelinos, res-
ponsável pelo caso enten-
deu que todas as condições 
legais para o registro da 
candidatura foram cum-
pridas, não havendo ou-
tras informações que com-
provem a inelegibilidade. 
Com isso, a candidatura 
de Dirceu Dalben foi de-
ferida, permitindo que ele 
concorra ao cargo de pre-
feito de Paulínia nas elei-
ções de outubro. dirceu dalben recebeu parecer favorável para concorrer à Prefeitura de Paulínia

divulgação
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tre os dois países”, finalizou 
Nilcio Freitas, gerente regio-
nal do Sebrae-SP.

expOaLimentaRia
A Expoalimentaria é uma 

das mais importantes da 
América do Sul, com des-
tacada importância para 
os setores de alimentação, 
bebidas, serviços, máqui-
nas, equipamentos e em-
balagens. Entre as ativida-
des promovidas pela feira, 
destacam-se: salão de ino-
vação, programação gastro-
nômica, cozinha show, sa-
lão de café e cacau, salão 
de pisco e chocolate e roda-
da de negócios. As empre-
sas brasileiras que foram 
selecionadas para partici-
par, como expositoras, fa-
rão parte do Pavilhão Bra-
sil, e contarão com uma es-
trutura completa, incluin-
do recepcionistas bilíngue.
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Candidatos a prefeito 
de Hortolândia devem 
vivenciar última eleição 
com primeiro turno

Cidade já tem mais de 160,5 mil eleitores 
aptos a votar e ganhou 40 mil novos 
votantes nos últimos quatro anos; em 
2028, município já pode ter um inédito 
segundo turno na eleição para prefeito

Hortolândia está prestes 
a viver sua última eleição 
municipal com apenas um 
turno. Com mais de 160,5 
mil eleitores registrados, a 
cidade tem experimenta-
do um rápido crescimen-
to populacional, e as proje-
ções indicam que, até 2028, 
Hortolândia poderá ter um 
inédito segundo turno em 
uma eleição para prefeito. 

De acordo com dados do 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), nos últimos quatro 
anos, Hortolândia ganhou 
mais de 40 mil novos elei-
tores. Mantendo esse ritmo 
de crescimento, a cidade ul-
trapassará a marca dos 200 
mil eleitores nas próximas 
eleições municipais, tor-
nando-se apta a realizar o 
segundo turno, o que já é 
uma realidade na cidade vi-
zinha de Sumaré, que pos-
sui uma dinâmica eleito-
ral mais complexa devido à 
possibilidade de uma dis-
puta em dois turnos e tota-
liza 203 mil eleitores.

O segundo turno muda 
a dinâmica de uma eleição 
municipal. A campanha 
eleitoral tende a ser mais 
longa, com os dois candida-
tos mais votados precisan-
do reconquistar e mobilizar 
seus eleitores em uma nova 
rodada de votação. 

A presença do segundo 
turno também pode incen-
tivar alianças estratégicas e 
coligações de última hora, 
já que candidatos derrota-
dos no primeiro turno po-
dem influenciar a decisão 
final de seus apoiadores. 

Nesta eleição de 2024, os 
candidatos à Prefeitura de 
Hortolândia são Aline Nu-
nes (DC), Dr. George (PL), 
Eliane Garcia (Federação 
PSOL REDE - PSOL/REDE), 
Meira (União Brasil) e Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
que concorre à reeleição.

A possibilidade de um 
segundo turno em 2028 
deve trazer mudanças sig-
nificativas para o cenário 
político de Hortolândia. 
No atual sistema de pri-
meiro turno, um candida-
to pode vencer com maio-
ria simples, ou seja, com 
apenas um voto a mais que 
os demais. 

Já com a inclusão do se-
gundo turno, a cidade exi-
girá que o prefeito eleito 
obtenha a maioria absolu-
ta dos votos válidos, o que 
pode levar a uma disputa 
mais intensa e detalhada 
sobre as propostas e visões 
de cada candidato. 

Além disso, a introdução 
de um segundo turno po-
de modificar o comporta-
mento dos eleitores e a es-
tratégia das campanhas. 
Os candidatos precisarão 
trabalhar não apenas para 
garantir um bom desem-
penho no primeiro turno, 
mas também para man-
ter ou ampliar sua base de 
apoio em um eventual se-
gundo turno.

A eleição atual de Hor-
tolândia indica, segundo 
projeção do TSE, o fim de 
uma era política mais sim-
ples, sinalizando a tran-
sição para um cenário 
eleitoral mais complexo 
e competitivo nos próxi-
mos anos.Hortolândia concentra hoje cinco candidatos a prefeito na ‘última eleição comum’
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aline Nunes 
(dC)

antonio Meira 
(União)

eliane Garcia 
(PsOL)

Dr. GeorGe 
(PL)

Zezé Gomes 
(Republicanos) 

Unisal realiza 1ª Feira da Empregabilidade em Campinas
28 De seTeMbRO

A 1ª edição da Feira da 
Empregabilidade do Uni-
sal (Centro Universitário 
Salesiano de São Paulo), 
em Campinas, está mar-
cada para 28 de setembro, 
das 9h às 14h. A edição tem 
entrada gratuita e será na 
Unidade do Campus São 
José, localizada na aveni-
da Dr. Theodureto de Al-
meida Camargo, 224, do 
Jardim Nossa Senhora Au-
xiliadora (próximo à Lagoa 
do Taquaral).

O objetivo principal da 
feira é promover acesso di-
reto às diversas vagas de 
empregos disponíveis no 
município, além de ofere-
cer informações importan-
tes sobre o atual Mercado 
de Trabalho e promover, 
também, atividades para 
a saúde e o bem-estar. Da-
dos atuais do Seade (Fun-
dação Sistema de Análi-
se de Dados do Estado de 
São Paulo) revelaram que 
Campinas é a segunda ci-
dade paulista que mais 
abriu vagas de trabalho no 
ano passado. Há cerca de 
1,2 mil vagas disponíveis. 

Com base na pesquisa a 
cidade e, também, a RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas), foram respon-
sáveis pela geração de 7,3% 
do saldo estadual de em-
prego com carteira assina-
da, e encerraram o ano com 
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Objetivo do evento é promover acesso a diversas vagas disponíveis na cidade 

divulgação

um saldo positivo de 28.838 
mil vagas totais. De acor-
do com o professor e coor-
denador da Feira, Geraldo 
Biaggi, a ação – que acon-
tece pela primeira vez no 
Unisal Campinas – já é tra-
dicional na cidade de Ame-
ricana, com a realização de 
12 edições anteriores. “Não 
basta apenas oferecer vagas 
é preciso atender a popula-
ção em suas necessidades, 
oferecer oportunidades de 
qualidade e conectar pes-
soas para que as vagas se-
jam preenchidas de forma 
otimizada, satisfatória e as-
sertiva”, considerou.

Para facilitar todo o pro-
cesso e acesso às oportuni-
dades de empregos equipes 
de professores, e estudan-
tes do Unisal, dos cursos de 

Psicologia, Educação Físi-
ca e Direito, estarão à dis-
posição da população com 
o oferecimento de oficinas 
para elaboração e impres-
são gratuitas de currículos, 
além verificação dos índi-
ces de estresse, atividades 
para o bem-estar e orienta-
ção jurídica para causas de 
menor complexidade.

Para Roque Luiz Sibioni, 
gerente da Unidade Uni-
sal Campinas, a Feira da 
Empregabilidade reafir-
ma ainda o compromisso 
e o valor salesiano de es-
tar próximo às necessida-
des sociais da comunidade 
local. “É nosso papel social 
promover ações que bene-
ficiem a população de for-
ma estrutural. A feira nos 
permite estar mais próxi-

mos dos dilemas e neces-
sidades da Comunidade, 
auxiliando na necessidade 
de base que é ter acesso à 
renda e condições seguras 
de trabalho”, considerou. 

Segundo os dados com-
putados pela organização 
geral, as edições anteriores, 
em Americana, reuniram, 
cerca de seis mil pessoas em 
busca de colocação e orien-
tação profissional. Partici-
pam desta edição empre-
sas como: Tetra Pak, Insti-
tuto Eldorado, Panobianco 
- Rede de Campinas, Peo-
ple RH, CIEE, Enxuto Su-
permercados, Pague Menos 
Supermercados, Facas in-
dustriais, Cadservice, CAB 
RH, PenseCom RH, Empre-
sa Energia Automação, Es-
pro, FeetaRH, entre outras.

A Feira da Empregabi-
lidade do Unisal Campi-
nas também vai receber 
a 1ª Mostra ‘Impacto De-
las - Mulheres ‘Futuro’, 
um projeto idealizado 
pela comunicadora Va-
nessa Palma, apresenta-
dora do programa ‘Visão 
de Futuro’, da TV Cultu-
ra Paulista da TV Cultu-
ra Paulista e do podcast 
Pod Delas Beauty.

A iniciativa que nas-
ceu com o objetivo aco-
lher mulheres no mun-
do digital, comparti-
lhar experiências e vi-
vências do cotidiano, 
também promove histó-
rias de pessoas que bus-
cam transformar a vida 
das mulheres. Vanessa 
pretende reunir presen-
cialmente, pela primei-
ra vez, mulheres que há 
mais de um ano intera-
gem nas plataformas di-
gitais. A ideia da orga-
nizadora é aprofundar 
conversas sobre oportu-

nidades de trabalho, tra-
zer dicas sobre o merca-
do profissional e com-
partilhar experiências 
com profissionais e pro-
fessores da área. 

 As palestras da mos-
tra estão previstas pa-
ra ocorrer das 9h às 12h, 
em auditório do Unisal. 
O evento é aberto a to-
dos que estiverem na 
Feira da Empregabili-
dade e não está restrito 
somente à participação 
feminina; todos os inte-
ressados em empreen-
der estão convidados. A 
entrada também é gra-
tuita. “Embora a mostra 
seja focada em mulhe-
res, acreditamos que a 
participação masculina 
seja fundamental para 
promover uma melhor 
compreensão das ne-
cessidades femininas, 
tanto no ambiente pro-
fissional quanto pes-
soal”, esclareceu Vanes-
sa Palma.           | da Redação

1ª Mostra ‘Impacto Delas’ 
- Mulheres de Sucesso
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Aluna denuncia assédio sexual sofrido 
em academia de vereador de Monte Mor 
No vídeo, com mais de mil visualizações, ela relata que há dois anos, quando começou a treinar na academia, passou 
a receber mensagens privadas de cunho sexual; nesta quarta, o assediador teria feito imagens enquanto ela treinava

Uma denúncia de assé-
dio ocorrido na academia 
Pavão, de propriedade do 
vereador de Monte Mor, Fá-
bio Rabecheni (PDT), cau-
sou polêmica nas redes so-
ciais nesta quinta-feira (19). 
A aluna Giovana Scaranel-
lo usou as redes sociais pa-
ra denunciar o assédio so-
frido, segundo ela, por um 
aluno do estabelecimento. 

No vídeo, com mais de 
mil visualizações, Giova-
na relata que há dois anos, 
quando começou a treinar 
na academia, passou a re-
ceber mensagens privadas 
de cunho sexual pelo Ins-
tagram. O autor dos envios 
é um aluno da academia. 

Ela conta que deixou cla-
ra sua insatisfação, inclusi-
ve de forma agressiva, com 
as mensagens, que cessa-
ram com o tempo. No ví-
deo, a aluna diz que na noi-
te desta quarta-feira (18), 
estava fazendo treino em 
um dos equipamentos 

quando percebeu, através 
do espelho, que o mesmo 
aluno a filmava pelo celu-
lar. “Ele usava um boné e 
um capuz cobrindo bem a 
cara (sic) para não ser vis-
to, mas eu sei que era você, 
eu vi seu rosto e você sabe 
muito bem o que você fez”, 
disse Giovana se dirigindo 
ao assediador. 

Segundo ela, o aluno es-
tava no final da academia, 
a filmando enquanto rea-
lizava o treino no aparelho 
de ginástica. “Então quan-
do eu vi isso eu o procurei 
para ele apagar o vídeo ou a 
foto que ele estivesse fazen-
do, mas ele simplesmente 
deu no pé”, contou. 

Giovana disse que man-
dou mensagem para a aca-
demia formalizando o ocor-
rido e recebeu uma resposta 
na manhã desta quinta-fei-
ra (19). “Veio (a resposta) ho-
je pela manhã e pasmem: a 
gente não pode fazer nada”. 

A aluna descarta a res-
ponsabilidade da direção 
da academia pelas men-
sagens enviadas pela re-

de social, porém, defen-
de que a academia pode e 
deve se responsabilizar e 
prezar pela segurança dos 
alunos dentro do ambien-
te da academia. 

“A devolutiva de hoje (on-
tem) foi que ‘a gente conver-
sou com ele, mas só temos a 
sua queixa, então nada po-
de ser feito, a gente não po-
de pedir para ele se retirar 
da academia’, essa foi a res-
posta do senhor Fábio para 
mim”, narrou Giovana. 

A aluna conclui o vídeo 
com um alerta às mulheres 
para que redobrem a aten-
ção com a segurança onde 
quer que estejam. “Não te-
nho mais segurança de ir à 
academia, não tenho mais 
vontade e tenho muita in-
dignação, porque se fosse 
uma pessoa da família do 
dono, algo seria feito”, dis-
se emocionada. 

Usando a mesma re-
de social, a academia Pa-
vão postou uma nota re-
pudiando veementemen-
te qualquer ato de assédio 
sexual dentro ou fora da 

academia. “Os profissio-
nais da academia são qua-
lificados e respeitosos para 
com as mulheres e homens 
que frequentam o ambien-
te da academia. Salienta-
mos que os fatos devem ser 
devidamente apurados pe-
las autoridades competen-
tes”, informou. 

“Medidas serão toma-
das imediatamente se for 
reportado aos profissionais 
da academia qualquer ato 
desrespeitoso, pois não to-
leraremos e não somos co-
niventes com essas práticas 
criminosas. Deixamos aqui 
nossa solidariedade e fica-
mos à disposição para ou-
vir e tomarmos as medidas 
cabíveis contra qualquer 
pessoa que cometa qual-
quer prática de assédio”, 
conclui a postagem. 

O vereador Fábio Ra-
bechini foi procurado pe-
la reportagem na Câma-
ra Municipal, por e-mail e 
pela assessoria que ficou 
de retornar à ligação, o que 
não ocorreu até o fecha-
mento desta edição.

Giovana formalizou o ocorrido para a academia e 
teve a resposta de ‘que não poderiam fazer nada’ 
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Neste sábado (21) das 7h 
às 16h, a UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) 1, do Centro 
de Nova Odessa, vai estar 
de portas abertas para mais 
um ‘Mutirão de Cuidados’, 
oferecendo uma série de 
serviços de Saúde gratui-
tamente a toda a popula-
ção da cidade. A iniciativa 
da Secretaria de Saúde da 
Prefeitura tem o objetivo de 
ampliar o acesso a atendi-
mentos essenciais e cons-
cientizar sobre temas im-
portantes, além de orien-
tar os presentes sobre dia-
betes e hipertensão.

Entre os serviços dispo-
níveis, haverá a atualização 
da carteira de vacina para 
todas as idades, permitindo 
que a população se man-
tenha protegida contra di-
versas doenças. Além disso, 
a realização de exames de 
eletrocardiogramas agen-
dados, aferição de pressão 
e teste de glicemia, e tam-
bém orientações sobre dia-
betes e hipertensão.

De acordo com Juliana 
da Silva, coordenadora de 
Rede de Atenção Básica da 
Saúde Municipal, o objeti-
vo da ação deste sábado na 
UBS do Centro é “conscien-
tizar cada vez mais a popu-
lação sobre a importância 
de manter a carteira de va-
cinação atualizada, além 
da oportunidade de reali-

UBS do Centro abre neste 
sábado para vacinação, 
exames e orientações sobre 
diabetes e hipertensão

Mutirão busca reforçar a importância 
do diagnóstico precoce e da prevenção

divulgação

MUTIRÃO DE CUIDADOS
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O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
iniciou, nesta quinta-fei-
ra (19), as inscrições para 
o curso de leitura e inter-
pretação de desenho téc-

nico mecânico. A formação 
profissionalizante ofereci-
da gratuitamente em par-
ceria com o Senai (Servi-
ço Nacional de Aprendi-
zagem Industrial) é volta-
da a jovens e adultos a par-
tir dos 16 anos. Para se ins-
crever, os interessados de-

vem preencher um formu-
lário on-line, disponível no 
link https://shre.ink/gEQH, 
ou entrar em contato pe-
lo WhatsApp do FunSol no 
número (19) 99979-8763. 
Ministrado de terça a sex-
ta-feira, das 18h30 às 22h, 
o curso possui carga total 

de 60 horas. As aulas terão 
início no dia 3 de outubro, 
com previsão de conclusão 
no dia 1º de novembro. Os 
encontros serão realizados 
na Igreja de Jesus Cristo dos 
Santos dos Últimos Dias, 
localizada na avenida San-
tana, 380, no Jardim Aman-

da. O Fundo Social de Hor-
tolândia entrará em conta-
to com os alunos selecio-
nados por meio do What-
sApp. Durante a formação 
profissionalizante, os alu-
nos aprenderão conceitos 
teóricos e práticos funda-
mentais para atuação na 

área de produção indus-
trial e de mecânica. O cur-
so abordará temas como 
leitura de plantas, inter-
pretação de símbolos téc-
nicos e normas de dese-
nho mecânico. Ao final do 
curso, os alunos receberão 
certificado de conclusão.

Hortolândia oferece curso de interpretação de desenho técnico
fUnDO SOCIAL 
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zar exames que devem ser 
previamente agendados na 
própria UBS, como é caso 
dos eletrocardiogramas”.

A coordenadora desta-
cou ainda que o mutirão 
busca reforçar a importân-
cia do diagnóstico preco-
ce e da prevenção. “Aferir 
a pressão e realizar o teste 
de glicemia são ações sim-
ples, mas que podem de-
tectar problemas de saúde 
que, se tratados a tempo, 
evitam complicações futu-
ras”, afirmou Juliana.

Além disso, profissionais 
estarão disponíveis para 
fornecer orientações deta-
lhadas sobre a prevenção e 
controle de doenças crôni-
cas, como diabetes e hiper-
tensão, auxiliando os pa-

cientes na adoção de hábi-
tos de vida mais saudáveis.

EM BREVE
No sábado seguinte, dia 

28 de setembro, também 
das 8h às 12h, vai ser a vez 
da UBS (Unidade Básica de 
Saúde) 7, localizada na Rua 
Alexandre Bassora, no Jar-
dim Nossa Senhora de Fáti-
ma/Parque Triunfo, abrir ao 
público para mais um novo 
“Mutirão de Cuidados”. 

Neste dia, haverá a atua-
lização da carteira de vaci-
nação para crianças e adul-
tos, desta vez, em salas di-
ferentes. Aferição de pres-
são arterial e glicemia e co-
leta de citologia oncótica, 
com agendamento prévio 
na própria UBS.



Mais de 1,9 mil presos deixam presídios 
de Hortolândia e Sumaré em ‘saidinha’

A Guarda Municipal de 
Hortolândia prendeu um 
homem com aproximada-
mente 70 metros de fio fur-
tado, na noite desta quar-
ta-feira (18) no bairro Vila 
Real, em Hortolândia. 

A equipe, durante patru-
lhamento pela avenida São 
Francisco de Assis, avistou 
um suspeito carregando 
uma sacola com fios. Ele 
foi abordado e durante re-
vista pessoal nada de ilícito 
foi localizado. Mas ao ave-
riguar dentro da sacola, en-
contraram os fios furtados 
de uma obra. Os GMs per-
guntaram sobre os fios, e o 

Homem é detido com 70 metros 
de fios furtados em Hortolândia 

Cerca de 70 metros de fios foram apreendidos pela polícia após detenção do acusado 

DE construção

Homem é encontrado morto a tiros em Americana 
Um homem, de 34 anos, foi assassinado em Americana, na noite 
desta quarta-feira (18). Júlio Henrique de Oliveira Freitas foi ba-
leado no rosto e encontrado morto pela Polícia Militar na ave-
nida Jayme Feola, no bairro no Jardim Pacaembu. Ele estava a 
cerca de 15 metros de distância de um veículo modelo Hyun-
dai HB20, que pertence a uma locadora, próximo a um pasto. 
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Policiais militares da 
1ª Companhia de Sumaré 
prenderam um homem por 
tráfico de drogas na ma-
drugada desta quinta-feira 
(19), na Vila Soma. O acu-
sado ao ver a viatura ten-
tou disfarçar, mas a atitu-
de suspeita chamou a aten-
ção dos policiais. Em aten-
dimento a uma ocorrência 
pela rua da Aviação, a equi-
pe ao entrar na avenida So-
ma visualizou um suspeito 
próximo a um veículo.  Ao 
perceber a presença poli-
cial, o homem deixou algo 

sobre uma mesa de bilhar e 
caminhou rapidamente em 
direção à rua Gasparzinho. 

Foi realizada abordagem 
e encontrado R$ 214 com 
o suspeito. Ao examinar o 
que o homem deixou em 
cima da mesa foi localiza-
da uma sacola contendo 34 
porções de cocaína, 14 por-
ções de maconha, 28 tube-
tes de crack e 14 porções de 
skank, além de um celular. 
O suspeito foi conduzido ao 
Plantão Policial, onde a au-
toridade de plantão tomou 
ciência e elaborou o bole-
tim de ocorrência de tráfico 
de entorpecentes e deter-
minou a prisão do acusado.

Polícia Militar prende suspeito 
por tráfico de drogas na Vila Soma 

divulgação

Em sumAré

A Polícia Militar da 1ª 
Companhia prendeu um 
homem em flagrante por 
roubo na manhã desta 
quinta-feira (19), na aveni-
da João Argenton, no Cen-
tro de Sumaré. A equipe foi 
comunicada, via Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar), que um 
criminoso tentou furtar 
uma residência, posterior-
mente efetuou um roubo 
de bicicleta e logo em se-
guida roubou um celular, 
com uso de uma faca.

Os policiais iniciaram 
patrulhamento e aborda-
ram o acusado com a bici-
cleta. Durante busca pes-
soal foi localizado a quan-

tia de R$ 80 e um relógio 
nos bolsos do suspeito. 
Após questionamentos, o 
homem informou que te-
ria vendido o celular próxi-
mo a uma empresa. A equi-
pe fez contato no local indi-
cado e conseguiu o telefone 
do comprador do aparelho.

Em contato por telefo-
ne, o receptador de vulgo 
‘Japa’, informou ter aban-
donado o telefone em um 
posto de gasolina. Os po-
liciais foram até o estabe-
lecimento informado e lo-
calizaram o celular.

O acusado e os produ-
tos roubados foram con-
duzidos ao 1º DP (Distri-
to Policial) onde foi ela-
borado boletim de ocor-
rência de roubo, e o indi-
ciado permaneceu preso.

Ladrão tenta invadir casa, 
mas é preso pela PM após 
roubar bicicleta e celular 

uso DE FAcA 

Bicicleta roubada, além de dinheiro e um 
relógio foram localizados com o suspeito 

Entorpecentes estavam com acusado no 
momento da abordagem e foram apreendidos

d
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Detentos devem retornar ao sistema prisional na segunda-feira (23); são cinco saídas temporárias por ano, de sete dias

Cerca de 33 mil presos 
deixaram os mais de 180 
presídios paulistas na últi-
ma terça-feira (17) na cha-
mada ‘saidinha temporá-
ria’. De acordo com a SAP 
(Secretaria de Administra-
ção Penitenciária), no CDP 
(Centro de Detenção Provi-
sória) de Hortolândia, 1.914 
detentos foram beneficia-
dos, enquanto no CR (Cen-
tro de Ressocialização) de 
Sumaré outros 26 detentos 
tiveram direito ao benefício. 
Os detentos devem retornar 
ao sistema prisional na pró-
xima segunda-feira (23). 

O Estado de São Paulo 
promove cinco saídas tem-
porárias por ano. A duração 
é de até sete dias. O bene-
fício é concedido a presos 
do regime semiaberto que 
até a data da saída tenham 
cumprido um sexto da pe-
na se forem réus primários 
ou um quarto da pena to-
tal no caso de reincidentes. 

A autorização precisa ne-
cessariamente passar pelo 
juiz, que consulta os direto-
res dos presídios. Justamen-
te por isso, nem todas as 182 
unidades prisionais do Esta-
do têm presos com direito a 
saídas temporárias.

Uma lei aprovada na Câ-
mara dos Deputados e no 
Senado Federal – e sancio-
nada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
em abril, prevê que o be-
nefício não seja concedi-
do a condenados por crime 

hediondo ou praticado com 
violência ou grave ameaça. 

Lula chegou a vetar o tre-
cho que impedia saídas pa-
ra que os presos visitassem 
as respectivas famílias, mas 
o veto foi derrubado pelo 
Congresso Nacional. A re-

gra que passou a valer na 
data de sua publicação, no 
entanto, só vale para quem 
comete crimes sob a nova 
legislação, uma vez que, 
aqueles que cometeram cri-
mes sob a lei anterior, não 
poderiam ter seus direitos 

Benefício da saída temporária é concedido a presos do regime semiaberto

divulgação
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prejudicados, segundo a le-
gislação brasileira.

FIscAlIzAção
Durante as saídas, de-

verá ser fornecido à Justiça 
um endereço onde o preso 
possa ser encontrado en-
quanto estiver fora do sis-
tema prisional. O local é ca-
dastrado e a pessoa respon-
sável é consultada a respei-
to da recepção do detento.

A saída é concedida pa-
ra que os detentos possam 
estudar ou visitar a famí-
lia sob certas condições. 
Durante o período, os pre-
sos não poderão frequen-
tar bares, boates, embria-
gar-se ou praticar qualquer 
outro ato que seja falta gra-
ve, como por exemplo, a 
prática de delitos. 

O detento deve perma-
necer no endereço desig-
nado durante o período 
noturno. Em caso de fla-
grante delito ou de ausên-
cia na data e horário de re-
torno programados, o be-
nefício será suspenso.

cézar oliveira  l  hoRtolândiA
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abordado tentou falar so-
bre a origem, mas não sou-
be informar de onde con-
seguiu toda aquela quan-

tidade de material.
O homem, juntamente 

com os fios, foi levado ao 
Plantão Policial, onde re-

gistrado boletim de ocor-
rência de furto, permane-
cendo o homem à disposi-
ção da Justiça.

divulgação



Alunos dA EscolA Antônio sproEssEr

BiciclEtAriA 
MontE Mor

Foto de dezembro de 2002 mostrando uma das turmas de formandos das 
oitavas séries da Escola Estadual Professor Antônio Sproesser. Sentado, 

ao lado esquerdo dos alunos, aparece o professor Nelson de Luccas 
(Nelsinho) que havia sido escolhido para ser o paraninfo da turma. 

Registro, provavelmente da década de 1980, mostrando a oficina de 
consertos de bicicletas que foi a primeira que se instalou em Monte Mor e 
que ficou famosa pela excelência dos trabalhos que ali eram executados, 

tornando-se uma referência quando se tratava de manutenção das 
magrelas. Elias Duarte, proprietário dessa oficina, era extremamente 
dedicado ao seu trabalho e se destacava como um dos melhores e mais 

preparados mecânicos de Monte Mor e redondezas.

Geraldo Henrique Bento

Ele era conhecido co-
mo Geraldinho ou 
simplesmente Gê, 

uma pessoa incrivelmen-
te educada, simpática e 
bondosa. Nasceu em Mo-
coca, SP, em 21 de dezem-
bro de 1961 e era filho de 
Maria Aparecida Bento e de 
Benedito Luiz Bento. Pas-
sou sua infância naquela 
cidade e foi onde fez seus 
estudos primários. Poste-
riormente mudou-se para 
Monte Mor onde viveu até 
seus últimos dias. 

Um de seus ´primeiros 
trabalhos na sua nova ci-
dade foi o de motorista de 
um caminhão de entregas 
de um comércio localiza-
do no Bairro Jardim Pau-
lista e, em 29 de janeiro de 
1996; depois de participar 
de um concurso, tornou-se 
funcionário público servin-
do a Prefeitura Municipal 
de Monte Mor na função 
de motorista. Era um exí-
mio piloto e devido à sua fi-

Geraldinho

Memória de Monte Mor
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sAnto 
cAnEsin

lEnci Aldo clEMEntE

Santo Canesin nasceu 
em Monte Mor no dia 
01 de novembro de 
1935 e era filho de 
José Canesin, natural 
de Capivari, SP e 
de Maria Augusta 
Stuani, natural de 
Indaiatuba, SP. A 
família Canesin é 
muito conhecida na 
cidade, entre outras 
coisas, pelos seus 
empreendimentos no 
agronegócio. Santo 
faleceu em 16 de maio 
de 2023, aos 87 anos 
e foi sepultado no 
Cemitério Municipal 
de Monte Mor.

Mais conhecido como Tite Clemente, Lenci 
nasceu em Monte Mor no dia 05 de março 
de 1928 e seus pais eram Henrique Luiz 
Clemente e Clara Luiza Martins Clemente. 
Casou-se com Adair de Andrade em 28 
de dezembro de 1948. Adair era filha de 
Joaquim de Andrade e de Benedicta Bueno 
de Andrade, Os Clementes fazem parte de 
uma tradicional família montemorense 
que marcou a história da cidade 
especialmente no aspecto econômico. 
Grande agricultor e proprietário de terras, 
o avô de Lenci, Major Joaquim Clemente, foi 
um dos maiores produtores de batatas nos 
anos iniciais da década de 1930, época em 
que Monte Mor foi considerada a Capital da 
Batata. Major Joaquim, entre outras coisas, 
chegou a criar uma instituição financeira 
denominada Cooperativa Agrícola com 
a finalidade de atender aos produtores 
agrícolas da cidade. Lenci faleceu no 
dia 05 de abril de 1995, aos 67 anos. 

fotos: divulgação
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AuTOR DO TexTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

na educação e respeito ao 
trabalho, a partir do ano 
seguinte, tornou-se chofer 
exclusivo do então prefeito 
João Rinaldo (1997-2000) e, 
posteriormente, do prefeito 
Rodrigo Maia Santos duran-
te os anos de 2005 a 2012. 

Quando não esteve co-
mo motorista exclusivo dos 
prefeitos, ficava à disposi-
ção da Secretaria da Edu-
cação, levando funcioná-
rios aos mais variados des-
tinos. A calma, disposição 
e o sorriso no rosto eram 
suas marcas registradas. 
Com muita alegria, estam-
pava no rosto a satisfação 
pelo trabalho que execu-
tava com muita dedicação. 
Conhecia como a palma da 
mão as rotas que levavam a 
todas e cidades da região e 
por isso mesmo era o moto-
rista preferido por quase to-
dos os funcionários que por 
uma razão ou outra preci-
savam se deslocar para ou-
tras localidades. 

Geraldinho teve dois fi-
lhos de seu primeiro casa-
mento e mais um de um se-
gundo relacionamento e em 
2013 iniciou um relaciona-
mento muito bonito com 
Amanda Kelly de Oliveira, 
também servidora da Pre-
feitura, e um mais deseja-
dos sonhos do casal foi rea-
lizado em 2015 com o nasci-
mento da filha Lays Helena, 
hoje contando nove anos.

tava na Sede dos Morado-
res do Jardim Paulista. Ou-
tra das boas manias de Ge-
raldinho era o futebol - não 
torcia para nenhum time 
em especial, mas acompa-
nhava os campeonatos em 
todas as séries e era um co-
lecionador de camisas dos 
mais diversos times. Na ci-
dade mantinha um certo 
interesse e acompanhava 
de perto o time dos Vete-
ranos. Também era um co-
lecionador moedas antigas 
e as guardava com muito 
cuidado e apreço. 

Geraldinho era religio-
so, católico e grande devoto 
de Nossa Senhora Apareci-
da. Tinha um grande cora-
ção e praticar a caridade fa-
zia parte de sua vida. Mui-
tas de suas ações eram fei-
tas mantendo o anonima-
to, o que mostra a grandio-
sidade dessa abençoada al-
ma. Quando trabalhava en-
tregando compras para um 
supermercado, muitas ve-
zes doava mercadorias aos 
mais necessitados e assu-
mia a dívida que era debita-
da em seu salário. Todos os 
anos auxiliava os promoto-
res das festas para as crian-
ças no dia 12 de outubro e 
que aconteciam no Condo-
mínio Flamboyant. Tinha 
muito prazer em ajudar a 
quem quer que fosse, sem-
pre que pudesse e que esti-
vesse ao seu alcance. 

Faleceu em 28 de setem-
bro de 2022 e foi sepultado 
ao lado da mãe, no Cemité-
rio Municipal de Vinhedo.

Além da família pe-
la qual era perdidamente 
apaixonado, outra de suas 
paixões eram as músicas de 
todos os gêneros e ritmos, 

embora dedicasse especial 
preferência pelo sertane-
jo raiz. Colecionava discos 
e milhares de canções em 
seus inúmeros pen drives. 

Conservava, ainda, deze-
nas de unidades USB on-
de estavam gravadas suas 
lembranças como DJ (disc 
jockey) trabalho que execu-


